

Le prix “Zesumme fir Inklusioun” de ZEFI asbl a été attribué en 2021 à “Eis Schoul”

„ ... vous êtes le meilleur exemple pour une inclusion réussie!“

C'étaient les mots de Martine Kirsch, Présidente de l'asbl ZEFI, lors de son allocution le 15 novembre 2021 à l'occasion de la remise du prix « Zesumme fir Inklusion » à l'établissement scolaire « Eis Schoul ».

« ZEFI asbl – Zesumme fir Inklusioun » existe depuis 30 ans. L'association s'engage pour que tous les enfants puissent fréquenter ensemble la même école et participer ensemble à toutes les activités de la vie quotidienne.

Depuis 2003 ZEFI discerne le prix « Zesumme fir Inklusioun » à des classes, des écoles ou des associations qui pratiquent l'inclusion au quotidien et contribuent ainsi à une société plus inclusive.

En 2021 le prix a été attribué à « Eis Schoul ». Cette « école à plein temps » a été mise en place en 2008 avec un concept tout à fait nouveau. Après quelques difficultés de départ, l'école a adapté son concept et trouvé un moyen pour que tous les enfants puissent vivre, étudier et jouer ensemble. Fidèle à la devise « tous capables - jeder kann » chaque enfant reçoit le soutien nécessaire pour pouvoir participer activement à la vie scolaire.

Travail en duo, plan hebdomadaire individualisé, accompagnement individuel par un adulte et dialogue entre tous les participants (enfants, personnel, parents, experts), voilà quelques exemples de mesures qui font que l'inclusion fonctionne dans cette école. Les intérêts des enfants à besoins spécifiques sont traités au sein d'un petit groupe afin d'être pris en compte dans le conseil de classe.

« Eis Schoul » coopère avec des écoles et des experts à l'étranger. En 2019 tout le personnel a suivi une formation ABA.

Depuis leur plus jeune âge, tous les enfants fréquentent la même école et apprennent ainsi à accepter les „différences“ des autres et à vivre ensemble de façon tout à fait naturelle. Les résultats de ce concept sont l'acceptation, la tolérance, le respect des autres et des compétences sociales très fortes, donc des conditions très importantes pour réussir une société inclusive.

La Présidente a regretté le fait que très peu d'enfants à besoins spécifiques ont l'occasion de fréquenter une école aussi formidable. Malheureusement, de nombreux parents doivent se battre pour que leurs enfants puissent recevoir le soutien nécessaire dans leur école, qu'ils puissent y rester et ne soient pas exclus. Le plus grand souhait de ZEFI serait l'ouverture d'autres établissements comme « Eis Schoul » dans le pays.



La Présidente du Comité scolaire, Madame Julie Pixius, a remercié de tout coeur ZEFI asbl pour cette distinction.

Selon elle, le prix a une grande importance pour l'école, car il constitue également une reconnaissance de l'engagement quotidien de chaque membre de la communauté scolaire. Elle a remercié le Ministère de l'Éducation pour la mise à disposition des moyens nécessaires, et la Ville de Luxembourg pour la mise à disposition de l'immeuble et de nombreux services ; sans ce soutien, une telle organisation scolaire ne serait pas possible.

Monsieur Honoré Gregorius, Chef de service de l'Enseignement de la Ville de Luxembourg, s'est joint à ces remerciements et a particulièrement félicité les enfants. Sans eux, l'école n'aurait pas pu gagner ce prix !

Pour terminer, Madame Pixius a invité les enfants, le représentant de la Ville de Luxembourg ainsi que les représentants du personnel et des parents à un verre de l'amitié. Les invités ont pu déguster l'excellent gâteau confectionné par les enfants pendant leurs activités parascolaires dans la cuisine pédagogique.



<https://www.rtl.lu/news/national/a/1815829.html>